
““改头换面改头换面””

消除居民心头“痛点”

近两日，家住洲河花园的胡大爷早早
就兴致勃勃地来到小区门前新建成的这
段百余米长的滨河路上转转。新建成的
滨河路上路平灯明、绿树成荫，健身步道
里设有休闲座椅。“盼了好多年，终于建成
了。”胡大爷说，之前这段滨河路烂糟糟、
脏兮兮，河边有人开垦种菜，路边也曾经
搭建了不少棚子，流动摊贩把这里当成

“长期摊位”，环境“脏乱差”。2014 年左
右，两端滨河路建成投用，就这百多米路
段没连通，风景如画的滨河路在此被生生
分割成两段，成了附近居民心头的“痛
点”，早日改造整治是大家日夜期盼的
事。去年11月，这段路终于开始“改头换
面”，周边的居民听说开始打通滨河路的
消息后，大家乐坏了，每天都会凑到隔离
栏外看进度。如今“改头换面”完成，平坦
的道路、成排的植被、供人休憩的木椅

……他们看在眼里，喜在心头。

堵点消除堵点消除

人车抢道成为过去

15 日中午，记者在洲河花园门前滨
河路北段看到，行人走在宽阔的人行道
上，不用再与车辆抢道，该条路再不拥堵
了，汽车的喇叭噪音没有了。“打通了这
个堵点，滨河路真正实现了全线贯通。”
驾车经过的市民张先生说，之前这段路
没有人行道，人车抢道情况严重，加之路
面较窄，道路不时还会被停放的车辆占
道，就变成了滨河路北段的一处瓶颈和
堵点。现在这段路建成后，和滨河路两端
变得一样，有宽阔的人行道，拥堵大大减
少，从北外经滨河路北段到二马路口再上
快速通道，整条路上一路畅通。“前两年有
人大代表提出建议尽快打通这处‘断头路
’，畅通达城‘毛细血管’，现在终于实现
了，作为达城市民，看着家乡越来越好，我
很高兴。”

攻坚克难攻坚克难

滨水走廊完美呈现

“虽然受新冠肺炎疫情等因素影响，
但我们仍然采取各种措施，完成了建设任
务。”市园林绿化管理处相关负责人告诉
记者，市委、市政府对这段路非常重视，将
其纳入缓堵保畅民生实事工程之一重点
推进。通过市住房城乡建设局统筹调度，
经过多方协调解决了多年前遗留的历史
问题，这段滨河路的景观改造终于进入施
工阶段。施工期间，市园林绿化管理处克
服不利因素影响，抢抓工期，如期完成建
设进度。目前已建成投用的滨河路洲河
花园段全长160米，宽50米，连通二马路
至野茅溪大桥滨河路游步道。突出生态
性、休闲性，绿化面积占总面积的25%，栽
植有柳树、黄桷树、矮化麦冬等植被，增设
了座椅、路灯、花坛等设施，美丽的滨水走
廊湿地风光进一步提升了我市人居环境质
量。 □文/图 本报记者 杨航

综 合2020年4月16日 星期四
责任编辑：谢建荣／编辑：李嫒颐

dzrbqyxw@126.com 2389342 ●33

下载“科普中国”APP 享受权威科普信息

“科普中国”专栏
达州市科学技术协会 协办

·下载关注“科普中国”
APP→点击“我的”实名登
记、注册，完成“科普信息员
登记”并认证（通过后会在
头像的右下角出现一个金
色的“证”字）；

·按照“任务积分”栏
设置的任务（每日登录、浏
览内容、分享内容、签到、
发布活动、点赞），享受“科
普中国”美好素质生活。并
可用挣的积分兑换奖品、
红包；

·你还可以添加“科普
AI（微信：wyfu001）”为好
友，并建 10 人以上的微信
群（人越多分越高），将“科
普AI”好友拉进群，在群类
开展“任务”，“科普 AI”
将自动计算你的任务，每
月全市前 30 名选手，月底
将获得 40-100 元话费奖
励。

辟谣：杀死新型冠状病
毒至少需要56℃，30分钟，
可用于物体表面消毒等，不
能作用于人体。首先，人体
通过产热和散热，会将体温
维持在一个正常的范围，不
可能达到56℃。其次，新型
冠状病毒感染的是呼吸道
而不是消化道，喝高温水不
仅无用，而且可能对食道造
成损伤。

审核专家：唐芹 中华
医学会科学技术普及部
研究员

谣言：
喝600C的水可以杀死病毒

谣言：
口含姜片，“百毒不侵”

辟谣：网上流传，含姜
片可以预防新型冠状病毒，
只要出门含一片姜片，就可
以百毒不侵。飞沫传播是
新型冠状病毒的主要传播
途径，而含姜片并不能阻隔
这一传播途径。所以，含姜
片无法达到预防新型冠状
病毒的作用。

（均据科普中国）

我单位拟对新政务中心植物租摆项目公开
比选。欢迎符合条件的公司于4月18日前到达
州市政中心212室报名及获取比选文件。

联系人：王先生
电 话：0818-2520699

达州市机关事务管理局
2020年4月15日

比
选
公
告

比
选
公
告

我单位拟对新政务中心餐厅、餐桌、玻璃项
目公开比选。欢迎符合条件的公司于 4月 18日
前到达州市政中心212室报名及获取比选文件。

联系人：伍女士
电 话：0818-2520699

达州市机关事务管理局
2020年4月15日

减资公告
经公司召开股东会议，决定将公司注册资本

由 500 万元减到 300 万元。望债权债务人自本公
告见报之日起45日内到公司申报。

四川宏瑞松文化传播有限公司
2020年4月15日

达城滨河路洲河花园段建成对外开放达城滨河路洲河花园段建成对外开放
城区城区再添一条再添一条靓丽滨水走廊靓丽滨水走廊

通川区开展安全隐患排查整治
本报讯 近日，通川区召开专题会议研究部署统筹推

进森林防火、安全生产和疫情防控、经济社会发展等各项工
作，对八大重点行业领域和安全隐患开展排查整治。

会议要求，各相关职能部门和单位要以“清单制”管理为
抓手，严格落实党委政府领导责任、部门监管责任、乡镇属地
管理责任，重点防范化解森林火灾、交通运输、建设施工、地
质灾害、矿山、危险化学品、烟花爆竹、老旧楼院及人员密集
场所消防、汛期安全等重点行业领域的安全风险。同时，成
立8个联合检查组，对八大重点行业领域开展联合检查，排
查整治安全隐患。由区纪委监委、区目标绩效办组成督查
组深入部门、乡镇、重点企业对安全生产责任落实情况进行
督查，对不作为、慢作为、乱作为，履职不到位、责任不落实
的单位或个人，严肃追究其责任，倒逼责任落地落实。

(彭洪庆)

万源市财政助力企业复工复产
本报讯 万源市充分发挥财政职能职责作用，打好“组

合拳”，积极推动企业复工复产，快速恢复企业的正常生产
经营秩序，切实将新冠肺炎疫情对经济的影响降到最低。

该市落细落实减税降费政策，让中小微企业轻装上阵渡
过难关。分户建立疫情防控期间企业税费优惠台账，详细列
明减免项目、税种、税额、期限等内容。截至目前，已减免大巴
山旅游公司税费190万元。加快产业资金拨付，支持中小企业
复工复产、扩产扩能。结合万源市实际，通过转让、出售、公开
竞租等方式盘活国有资产，缓解市属国有企业经营压力。投
放信贷，降低企业融资成本。同时，扎实做好援企稳岗和减少
企业用工成本，全力支持各类企业有序复工复产，扩大援企范
围、明确补贴标准，加大稳岗返还力度。截至目前，万源市共
投入780余万元支持企业渡难关、稳岗位。

（蒋德敏 蒋福光）

开江县加大饮用水监督检查
本报讯 连日来，开江县卫生计生监督执法大队深入全

县所有供水单位开展明察暗访，加强监督检查力度，发现问
题、及时处理，切实把好群众生活饮用水安全关，确保广大群
众喝上“放心水”。

自新冠肺炎疫情发生以来，开江县卫生计生监督执法大
队在全力做好抗击疫情工作的同时，全面加强了对辖区内生
活饮用水的卫生监督力度。在监督检查中，卫生监督员严格
按照《传染病防治法》《生活饮用水管理办法》等相关要求，督促
各供水单位落实到位，切实做好疫情期间的水源卫生保障工
作。

截至目前，开江县卫生计生监督执法大队共出动巡查车
辆8台次，监督人员26人次，检查集中式供水单位18家，下
达《卫生监督意见书》18份。

（特约记者 唐富勇）

大竹县筑牢学校食品安全屏障
本报讯 为了保障师生开学复课后的食品安全，大竹县

市场监管局积极开展疫情防控和开学复课食品安全专项检
查，筑牢学校食品安全屏障。

该局派出执法人员对各学校食堂、校内食品经营店铺、
学生集体用餐配送单位、学校周边食品经营者进行了专项检
查。检查采取学校自查和实地检查相结合的方式，重点对学
校食堂食品安全管理人员配备、食品原材料进货、食品加工
制作、餐饮具消毒、食品留样等制度落实情况进行检查。

截至目前，执法人员共对50所学校开展了检查，发现食品
安全隐患10余处，下达《监督意见书》15份。

（魏家明 王强）

每日 短讯
代表委员风采

致富路上的“领头羊”
——记市人大代表龚代礼

做好基层信息反馈员
——记市政协委员李小平

“作为一名基层代表、乡村干部，所做
的一切工作,最终都要落实在为群众办实
事的成效上。”市人大代表、万源市官渡镇
项家坪村委会主任龚代礼在履职期间，竭
尽全力为群众多办事、办实事、办好事，不
负群众重托、不负组织信任，以高度的政
治责任感和勇于担当的精神，为推进人大
工作做出了应有贡献。

在万源市官渡镇项家坪村，记者见到
了龚代礼，从他口中了解到，这里地处大
巴山腹心地带，拥有丰富的人文景观、地
理资源，囿于交通、宣传、销售、政策等因
素的制约，群众经济来源少、收入低。

自当选人大代表至今，龚代礼始终将
“怎样才能履行好代表职责，不辜负选民期
望，做一个合格的人大代表”和“带领群众
脱贫致富”当作时常思考的课题，始终牢记

“人民选我当代表，我当代表为人民”的宗
旨，把维护群众利益当做毕生追求。在脱
贫攻坚、区域争先、疫情防控等“战场”上，
踏踏实实做事，认认真真履职。

为早日实现群众致富，龚代礼走遍全
村每个角落，最终确定依托花萼山地理优
势，大力发展乡村产业，以“支部牵头+公
司统筹+传统产业+三方服务”模式壮大村

集体经济，帮助村民种植萼贝、石斛、重
楼、黄精等中药材560亩，青脆李620亩，
打造1个特色中药材“微田园”示范点，带
动群众198人就业（其中贫困户56人），实
现了全村42户122人脱贫。

“有一种关心支持、感恩回报的情怀，
有一种量力而行、尽力而为的愿望，有一
种唯恐做得不够、愧对群众的不安。”龚代
礼表示，作为一名基层代表、乡村干部，所
做的一切工作,最终都要落实在为群众办
实事的成效上。多年来，他不曾懈怠任何
一件事情，在基层扎下心、俯下身，全心全
意为村民服务。

一个党员就是一面旗帜，一个代表就
是一根标杆。去年，是“金秋圆梦”活动
在项家坪村连续开展的第 8 个年头。为
了不让贫困学子失去学习的机会，龚代礼
协同官渡商会组织“心存高远·放飞梦
想”捐助活动，资助贫困学生 17 名，资助
资金 21.95 万元，尤其对特困家庭的 4 名
大学生进行了 4 年全程资助。其中有品
学兼优的高考文理科状元、有家庭特别困
难的普通大学生、有就读职业学校的中高
职学生等。

□本报记者 程科

“金书记，农村基层治理这块儿，目前
你们感受到最大的困难是什么？”“王书
记，乡村振兴结合村民自治方面，你们现
在最薄弱的环节是什么？”近年来，深入各
乡镇进行调研是市政协第三、四届委员李
小平的工作常态。

今年51岁的李小平，现任达州市人民
检察院副检察长，也曾担任过达州市第二
届人大代表，并连任两届达州市政协委
员。

“当前社会经济、政治、文化等各方面
发展大都向城市倾斜，广大基层地区治理
环节还相对薄弱。”李小平向记者介绍道，
他在历年的政协提案中多次提到基层治
理的问题，特别是乡镇一级治理相对薄
弱的地区，让他时时牵挂。

“老人家，现在家里日子过得怎么
样？”“挺好的，村里集体经济每年我们家
都可以分到几百块，该享受的政策，村上
也都计划上了，生活越来越好了。”面对
李小平的关心，通川区凤北街道张金村
5组村民张以亮满意地回答道。

李小平深知作为政协委员，要问需
于民、问计于民才能不辱使命。自从当
上政协委员，深入基层调查研究成了李

小平工作的一部分，努力在广大人民群
众关心的问题上做好剖析，努力做一名
基层信息反馈员。从群众关心的热点、
难点问题入手，把党的路线、方针、政策
传达给他们，同时把群众的诉求、呼声、
期望传达到政协组织，以便政府及时了
解存在的问题，思考解决问题的策略，全
心全意为人民服务。几年来，李小平不
断提出提案为农村基层治理建箴言、献
好策。因此，在2015年，他获得我市“优
秀政协委员”称号。

“村民是乡村治理主体，也是参与主
体。”李小平表示，要不断健全村民自治机
制，建立完善村规民约，充分运用“百姓说
事”“乡民议事”等民主决策方式，增强村
民自治意识，引导农民积极营造共建共享
美好人居环境的良好氛围，不断提高基层
治理水平。

10 年的政协委员经历，李小平首先
感到的是无比光荣，同时也感到这是一种
职责和使命。“下一步将更深入基层调研，
提出高质量的意见建议，争取在民主监
督、参政议政方面发挥更好的作用。”李小
平坚定地说。

□本报记者 桂丹倪

●经过数月施工建设，备
受市民关注的达城滨河路洲
河花园段于4月13日正式对
广大市民开放。这段百余米
长的道路因历史原因存在近
10年，打通它是达城市民多年
的愿望。市委、市政府也将打
通滨河路洲河花园段列为着
力办成的民生事项之一。经
过市住房城乡建设局统筹调
度，市园林绿化管理处攻坚克
难，加快项目建设进度，这段
路终于正式亮相。


